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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：針對歐盟發表
2022 年度涉港報告，對香港事務指手畫腳，詆毀
「一國兩制」，攻擊香港國安法，抹黑香港人權法治

狀況，外交部駐港公署發言人19日表示強烈不滿和
堅決反對，敦促歐盟恪守國際法原則和國際關係基本
準則，立即停止粗暴干預香港事務的政治表演。

斥已淪為政治表演工具
發言人表示，香港回歸以來，中國政府全面準確、

堅定不移貫徹 「一國兩制」、 「港人治港」、高度自
治方針， 「一國兩制」在港成功實踐舉世公認。香港
國安法實施三年多來，香港法治和營商環境更加優
良，社會愈發安定團結，展現出蓬勃旺盛的生機活
力，迎來由治及興新局面，開啟良政善治新篇章。香
港居民依法享有的言論、新聞、結社等權利自由在更
加安全的環境中得到更好保障。歐盟有關報告罔顧基

本事實，對中方維護國家安全的正義之舉橫加指責，
對特區政府依法施政說三道四，對特區法院公正審判
妄加置評，惡意唱衰香港光明前景，已淪為政治表演
工具，毫無公信力可言。

發言人指出，歐盟自身面臨移民難民、種族歧視、
貧富差距、能源危機等多重治理和發展困境，人權問
題層出不窮。他們不僅不反躬自省，卻一再公然違背
國際法和國際關係基本準則，擺出一副 「教師爺」嘴
臉，肆意干預香港事務，充分暴露其偽善 「雙標」和
打 「香港牌」的卑劣行徑。

發言人強調，香港事務是中國內政，不容他人置喙。任
何外部干預勢力 「複讀機」式的陳詞濫調、漏洞百出的拼
湊報告，都動搖不了中方堅定維護 「一國兩制」和國家安
全的決心，也阻擋不了香港由亂及治、由治及興的歷史大
勢，敦促歐盟擺正位置、認清大勢，立即停止詆毀香港法
治和人權狀況，立即停止干預香港事務的政治操弄。

【香港商報訊】記者周偉立報道：行政長官李家
超將於10月發表任內第二份施政報告。他昨日在社
交平台表示，政府已於月初展開施政報告公眾諮
詢，今日將於筲箕灣舉行地區諮詢會，與市民直接
見面交流，了解市民關心的議題和政策，誠邀市民
一起收看直播及留言發表意見。李家超提到，至今
已和團隊舉辦超過20場線上線下的諮詢會，會見社

會各界人士，聽取大家對施政報告的期望和意見。
據了解，今日舉行的地區諮詢會，形式與去年相

若。據政府去年發布的信息，共兩小時的地區諮詢
會分為兩部分。第一部分由行政長官和官員聽取20
位市民發表意見，第二部分是小組討論，市民分為4
組，與司長、副司長和局長進行深入討論。行政長
官輪流與每個小組的市民交流，聆聽意見。

李家超今出席地區諮詢會

廉署招聘體驗日兩千人參與

外交公署敦促歐盟停干預港事務

立意高尚舞蹈賞心悅目
原戰士文工團副團長、廣東省舞蹈家協會副主席、

一級演員劉晶表示，《詠春》具備了一個好的劇目所
需要的品質，立意高尚，舞蹈賞心悅目，人物的情感
有深度和廣度，而且還有超越性。她認為《詠春》的
雙線敘事結構給觀眾代入感很強，此外舞劇用了廣東
的 「詠春拳」 「香雲紗」這兩個非遺的元素，呈現了
東方視覺之美。

廣東省舞蹈家協會副主席、廣州市舞蹈家協會主
席、廣州市文化發展集團副總經理、廣州歌舞劇院董
事長、國家一級演員史前進表示，舞蹈和武術好的切
合是吸引觀眾的一個亮點，也是傳統舞劇一個破圈的

重要環節，扎實的劇本打下了堅定的基礎。同時他也
對《詠春》提出建議， 「電影音樂的呈現度夠了，畫
面感也很強，在針對廣東元素的音樂體現上，可以再
給一點，因為舞蹈舞劇的音樂是非常重要的。」

星海音樂學院作曲系主任、教授嚴冬表示，《詠
春》具有民族文化的獨特性，既是廣東的、也是中國
的，同時正在走向世界，是深圳一個文化宣傳非常好
的題材，舞劇的戲劇結構讓普通老百姓、專業人士都
能看懂，這是非常不容易的。

廣東省非遺保護中心副主任藍海紅表示，《詠春》
把傳統文化、非遺所蘊含的人文精神，很好地挖掘出
來，抓住了年輕人對傳統文化的一種更高的需求，很
符合當代審美。藍海紅希望《詠春》出海，更好的在
國際語境下，講好中國的人文情懷、家國精神。

展現了大灣區藝術特色
廣東省社科院文化產業研究所所長、研究員詹雙

暉借用了杜甫的詩句，點讚《詠春》劇組的舞者：
「爧如羿射九日落，嬌如群帝驂龍翔。來如雷霆收

震怒，罷如江海凝清光。」詹雙暉還特別提及《詠
春》的舞台布景具有濃郁的嶺南風情文化，展現了
大灣區藝術特色，例如筒子樓、賣魚佬等，煙火氣
十足。

廣東舞蹈戲劇職業學院一級舞美設計師秦念鋒表
示， 「這部舞劇最吸引我的是沉靜，整部舞劇在調子
上的一種把控。」秦念鋒提出， 「如果要吸引更多年
輕人，我希望能夠糅合一些現代的元素，比如更多的
舞台機械；在舞台道具上，除了傳統的筒子樓，也可
以結合一點類似於遊戲或者是動漫的打鬥場景，讓整
個畫面更具有可看性。」

中國文聯首批特約評論員、廣東省藝術研究所舞台
藝術創作專項工作小組常務副組長、一級編劇陳建忠
表示，深圳這次打造舞劇《詠春》，特別符合深圳氣
質、深圳眼光。他認為舞劇《詠春》是一個黃金題材
加一流團隊加出圈傳播，具有嶺南文化底色，品質精
良、富有變化的舞台精品。

中國舞蹈家協會主席、舞劇《詠春》編劇馮雙白表
示， 「藝術創作常常是磨合出來的，《詠春》現在演

了73場，還在修改，要不停地打磨作品，有精品意
識。我覺得現在可以說《詠春》慢慢成為深圳的一張
名片，緊緊抓住了精品創作攀登高峰。」

詠春拳推廣人：
看到武術推廣的新希望

廣東省武術協會副秘書長楊曉立表示，在現場看完
舞劇《詠春》，感覺看到了詠春拳或者說武術在國內
乃至全世界全面推廣真正的希望。他說： 「我在舞劇
《詠春》裏看見舞者們集體演練了廣東南拳段位制系
列教程裏的詠春拳。段位制也是中國武術接下來走向
全世界的一個重要工作。但這個東西太專業了，大家
容易傾向被動接受，而大家會主動買票來看舞劇《詠
春》，這是最大的區別。」

「他們當初在排練的時候，我就覺得如果舞劇《詠
春》上演，肯定會引起轟動。」詠春拳（葉問宗支）
非遺傳承人董崇華表示，現在舞劇《詠春》武術的呈
現和 「武與舞的結合」達到了很好的效果，對打環節
很漂亮。

原創舞劇《詠春》叫好又叫座
專家：一部標杆性文藝精品

「中醫藥產業發展的根基在於中藥資源，黑龍江省
中藥材資源富集，是全國道地藥材主產區。」8月
19日，第五屆中國中藥資源大會在哈爾濱盛裝舉
行，政府官員、知名專家學者等各界人士冠蓋
雲集、蔚為盛事。黑龍江省農業農村廳二級巡
視員顧毅作了題為《寒地龍藥資源產業化及
高質量發展》的特邀報告。他表示，今年是
「寒地龍藥」產業爭先晉位、提檔升級的關鍵

年，黑龍江省將充分發揮寒地龍藥的資源稟賦
和比較優勢，以更大力度、更實舉措推動中藥
材產業高質量發展，奮力打造中藥材產業強省。

寒地龍藥 鄉村振興新引擎
黑龍江省野生中藥材有1500餘種，蘊藏量135萬

噸，載入藥典的藥用植物有168種。全省地產藥材
道地性強、品質好、藥效高，地域特色突出，刺五
加、人參、板藍根、平貝等在國內外市場享有盛
譽。顧毅介紹，黑龍江省充分利用寒地龍藥資源，
大力推動產業高質量發展具有地理區位優越、藥材
資源富集、政策環境優良、科技支撐有力及種植基
礎雄厚五大優勢。尤其是近年來，省委、省政府立
足優勢及 「三全、三鏈」發展思路，精心謀劃，確
立了加快打造全省中醫藥千億元產業目標，出台了
一系列發展政策和扶持舉措，並扎實落實擴規模、

壯基地、重招商、強加工、活
流通、育品牌等措施，中醫藥產業

呈現出持續發展的強勁勢頭。中藥材種植規模增
長，種植面積、產量、產值、效益四項指標實現了
歷史性突破。 「寒地龍藥」的知名度、影響力和市
場份額不斷提高，目前，刺五加佔80%以上、人參
佔70%以上、板藍根佔50%以上、平貝佔50%以上，
均居全國第一。

顧毅稱，資源產業化是推動黑龍江省建設中藥材
強省的必由之路。按照省政府工作報告關於 「做大
做強寒地龍藥產業」的有關要求，一張藍圖布局、
一個專班推進、一組政策跟進、一套機制評價、一
張名片打響，聚焦產業化目標，以解決短板問題為

切口，以增產提質為主導，以多元營銷為手段，重
點 「做大一個產業」，突出 「四個強化」即強化基
地建設，推動種植生態化；強化鏈條延伸，推動產
業多元化；強化科技支撐，推動資源市場化；強化
宣傳推介，推動運營品牌化。

做大刺五加產業
顧毅介紹，做大一個產業就是做大刺五加產業。

要推動寒地龍藥產業高質量發展，聚焦單品種全產
業鏈發展是關鍵。黑龍江省刺五加已經實現野生蘊
藏量、種植面積、產量、產值、市場佔有率、品
質、產品種類、生產企業數量、原料加工量、專利
數量、藥品批准文號數量、科研項目及成果、新產

品申報量等13項指標全國第一，具有打造百億級單
品種的基礎條件。省級着力優化布局，以點帶面，
將刺五加作為 「寒地龍藥」的首位經濟和旗艦品種
突出出來，舉全省之力做大做強，建成立省產業。
以方正林業局、新青林業局和東方紅林業局為刺五
加核心區域，整合資源，集聚力量，引入大資本，
把刺五加打造成為全國最大的生產、加工、銷售基
地，打造成500億級的產業集群。

據悉，近年來， 「寒地龍藥」產業已經成為實現
農民致富、拉動縣域經濟、推動鄉村振興的新引
擎。全省上下正推動道地特色藥材產區建設，在全
國叫響一批 「刺五加之鄉」 「平貝之鄉」 「紫蘇之
鄉」 「黃芪之鄉」 「五味子之鄉」。 張曉磊

黑龍江 做大寒地龍藥 奮力打造中藥材產業強省

會議現場◀黑龍江省農業農村廳二級巡視員顧毅作特邀報告

【香港商報訊】記者何嘉敏報道：深
圳出品的原創舞劇《詠春》18日晚上
在廣州大劇院上演，現場座無虛席、氣
氛熱烈，謝幕時觀眾的歡呼聲幾乎要掀
翻房頂， 「《詠春》熱」 以燎原之勢持
續出圈。昨日，《詠春》與嶺南文化的
「雙創」 表達研討會在廣州舉行，與會
專家學者一起探討《詠春》火爆出圈之
因由，在點讚這部既叫好又叫座的標杆
性文藝精品的同時，對該劇提出了寶貴
意見及建議。

【香港商報訊】記者萬家成報道：為配合新一輪招
聘計劃，廉政公署昨日首次舉行招聘體驗日，讓有志
投考調查主任及助理調查主任職位的人士，加深對廉
署的認識，親身體驗反貪工作，吸引超過兩千人報
名。由於反應熱烈，廉署將於27日加開體驗日，預
計最終可接待逾1000名參加者。

據介紹，體驗日設三大體驗環節，包括在全港最先
進的廉署第三代錄影會面室，體驗調查員模擬接見嫌
疑人；參與模擬拘捕及搜查行動；即場報名投考廉署
職位，即場試做入職體能測試。廉署今年響應最新公
務員招聘安排，首次接受四年制大三學生申請調查主
任職位，歡迎2024及2025年畢業生投考。

原創舞劇《詠春》劇照。 張曦丹攝

原創舞劇《詠春》與嶺南文化的 「雙創」 表達研討會昨日在廣州舉行。圖為研討會現場。 主辦單位圖片

劉晶指《詠春》立意高尚，
舞蹈賞心悅目。

詹雙暉點讚《詠春》展現
大灣區藝術特色。

馮雙白認為《詠春》可成為
深圳的一張名片。

楊曉立(右)稱，看到武術全面推廣的希望。董崇華指《詠春》
呈現 「武與舞的結合」 。


